
Промышленные предприятия Рубцовска про-
извели продукции почти на 25 млрд руб. Что 
удалось, а что – нет? О прорывах и провалах 
городской экономики материал нашего руб-
цовского спецкора.

Производственный рекорд 
в 2019 году поставил Рубцов-
ский филиал «Алтайвагона». 
Завод произвел 65 643 тонны 
годного стального литья бла-
годаря внедрению новых тех-
нологий. Есть чем гордиться 
и другим промышленникам.Л  

В Рубцовске в минувшем 
году крупные промышлен-
ные предприятия выпусти-
ли товарной продукции на 
сумму около 24 млрд 800 млн 
руб., реализовано почти на 24 
млрд. На складах она прак-
тически не задерживается.

По мнению заместителя 
главы администрации Рубцов-
ска Олега Обуховича, местная 

продукция становится лучше, 
конкурентоспособнее. Пред-
приятия стараются оптими-
зировать расходы, внедрять 
передовые технологии, нахо-
дить рынки сбыта не только 
в России, но и за рубежом. За 
счет этого и достигаются хо-
рошие показатели.

А результаты действи-
тельно высокие, особенно у 
лидеров рейтинга.

Первое место второй год 
подряд удерживает Рубцов-
ский филиал «Алтайвагона». 
Он выпустил продукции 
почти на 8,5 млрд руб. и 
практически на эту сумму 
реализовал. Росту производ-
ства способствовало в том 
числе внедрение технологии 
кислородной продувки ста-

ли в окислительный период 
плавки. Она позволяет умень-
шить время цикла одной 
плавки на 15 минут и таким 
образом выпустить за сутки 
большее количество метал-
ла. Завод произвел 65 643 т 
годного стального литья, что 
стало рекордом для филиала. 
Из этого количества более 
37 тыс. т приходится на круп-
ное литье. Для сравнения: 
годом ранее рубцовское пред-
приятие выпустило 63 тыс. т 
годного литья, реализовав 
его на 6,7 млрд руб.

Уверенно развивает свое 
производство Рубцовский 
молочный завод – филиал 
«Вимм-Билль-Данн». По циф-
рам он лишь немного усту-
пает лидеру: 8 млрд 178 млн 
руб. Молочная сыворотка и 
сыр «Ламбер» пользуются 
большим спросом по всей 
России. Это связано в том 
числе и с программой им-
портозамещения.

На третьей позиции проч-
но обосновался Рубцовский 
завод запасных частей, кото-
рый год от года расширяет 
ассортимент сельскохозяй-

ственной техники и ком-
плектующих. Из его цехов 
вышло продукции на 2 млрд 
645 млн руб. А у аграриев 
наблюдается рост платеже-

способности, обусловленный 
мерами господдержки, и они 
берут рубцовскую технику.

(Окончание на 2 стр.)
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Чтобы путь 
был спокойным

18 февраля  – День 
транспортной полиции 
в России.

Официально история транс-
портной полиции начинается 

с 18 февраля 1919 года, когда ВЦИК утвердил Де-
крет об организации межведомственной комис-
сии по охране железных дорог Советской России. 
Хотя служба, обеспечивающая безопасность 
пассажиров, существовала и в царской России.

Участок обслуживания Алтайского линейно-
го управления МВД России включает Алтайский 
край, Новосибирскую область и Республику 
Алтай. Сотрудники транспортной полиции 
следят за порядком на железной дороге, в 
аэропортах Барнаула и Горно-Алтайска, а также 
за объектами речного транспорта, включая 
акваторию Телецкого озера.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .

  ГЛАВНОЕ .
Больше детей – больше выплат

В крае изменили условия выплаты при рождении 
третьего и последующих детей. Соответствующий указ 
подписал губернатор Виктор Томенко.

С 13 февраля выплату будут предоставлять семьям, в 
которых размер среднедушевого дохода не превышает дву-
кратную величину прожиточного минимума.

Как и прежде, начислять средства будут до достижения 
ребенком трех лет. Но раньше назначали только одну выплату 
на семью, независимо от количества детей. К примеру, если 
в 2019 году у женщины родились сразу два ребенка – третий 
и четвертый, помощь от государства поступала только на од-
ного. С 2020 года выплаты будут назначать и за третьего, и за 
четвертого, сообщает Министерство социальной защиты края.

Обращаться необходимо в органы соцзащиты или Много-
функциональный центр края. Письменное заявление и доку-
менты можно направить также в электронной форме через 
Единый портал государственных и муниципальных услуг.

Напомним, с 1 января размер ежемесячной денежной 
выплаты – 10 203 рубля.

Дорожники готовятся 
к паводку

В крае намерены сохранить пропускную способность 
дорог и мостов во время паводка.

До начала таяния необходимо расчистить от снега асфальт, 
обочины и откосы на протяжении 15 тыс. км. На 117 мостовых 
сооружениях предстоит сколоть лёд у опор, нарезать борозды 
для схода воды. Нужно прочистить более 7 тыс. водопро-
пускных труб, порядка 25 тыс. м водоотводных сооружений.

Дорожники сформируют запас инертных материалов, 
которые понадобятся для восстановительных работ, если 
возникнет ЧС. Координировать их работу будет специальная 
комиссия, сообщает Минтранс региона.

Алёна ИВАНОВА

Срочная помощь на месте
В Центральной городской больнице Бийска открылся 

центр рентген-хирургических методов диагностики.
Открытие нового центра позволит проводить высокотех-

нологичные операции на сердце всем пациентам Бийского 
межрайонного медицинского округа. А проживает в нем 
более 450 тысяч человек.

Ранее подобные операции выполнялись только в Алтайском 
краевом кардиологическом диспансере и Краевой клинической 
больнице. Центр рентген-хирургических методов диагностики 
в Бийске был открыт для увеличения доступности медицин-
ской помощи на основе государственно-частного партнерства.

В новом отделении установлен ангиографический ком-
плекс. Он позволит проводить исследования коронарных 
сосудов – коронарографию и осуществлять кардиохирурги-
ческие неинвазивные манипуляции: делать ангиопластику 
со стентированием.

Открытие центра стало важным событием для всей Бий-
ской медико-географической зоны. У больных с инфарктом 
или подозрением на него теперь появилась возможность 
моментально обследоваться и получить помощь.

Татьяна ПЕРВОВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер юго-западный, 7-12 м/с, 
местами порывы до 20 м/с, 
метели, днем в предгорьях 
мокрый снег, гололедные 
явления. На дорогах местами 
снежные заносы.

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, 8-13 м/с, 
местами порывы до 17-22 м/с, 
метели, по югу днем мокрый 
снег, гололедные явления. На 
дорогах местами снежные 
заносы.

19 февраля

20 февраля

92    . 
   
 
Средства уже направлены в хозяйства края, 

сообщили в региональном Министерстве сель-
ского хозяйства. Основная сумма – молочные 
субсидии. Минсельхоз региона продолжает 
принимать от хозяйств документы на господ-
держку производства молока и проведение 
агротехнологических работ.
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  ТЕМА ДНЯ .
Коронавирус не пройдёт
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наблюдают за всеми 
прибывшими из Китая 
людьми.

Как рассказал министр здра-
воохранения региона Дмитрий 
Попов на аппаратном совеща-
нии у вице-губернатора Ирины 
Долговой, в Алтайском крае 
продолжается наблюдение за 
потенциальными носителями 
коронавируса.

На сегодня под патронажем 
специалистов остается 33 чело-
века. 24 из них – граждане Рос-
сийской Федерации, 9 – КНР.

– Все здоровы, ни у одного 
нет и не было симптомов за-
болевания. Просто поскольку 
все они прибыли из Китая, мы 
обязаны проводить профилак-
тические мероприятия, – по-
яснил Попов.

Речь не идет о карантинных 
мероприятиях. Здоровые люди 
находятся в привычной для 
них среде, их посещают меди-
ки, которые следят за состоя-
нием прибывших. 

Как уточнила корреспонден-
ту «АП» Ирина Долгова, у нас 
практически нет вероятности 
попадания к нам людей с ко-
ронавирусом:

– Приезжающие из Китая 
попадают к нам, миновав не ме-
нее двух-трёх барьеров, первый 
из которых при вылете из КНР. 
Тем не менее всех в обязатель-

ном порядке осматривают на 
предмет симптомов вирусных 
заболеваний и в течение неко-
торого времени наблюдают.

По словам Попова, несмотря 
на то что в крае нет ни одного 
случая заболевания коронави-
русной инфекцией, все равно 
проводится весь утвержден-
ный перечень мероприятий.

Депутат Государственной 
думы Геннадий Онищенко 
несколько дней назад заявил, 

что россияне напрасно пере-
живают по поводу распростра-
нения коронавируса. Гораздо 
опаснее, с точки зрения пар-
ламентария, вирус гриппа и 
ОРВИ на Алтае. Тем не менее 
и эти заболевания начинают 
потихоньку отступать. Пока 
показатели выше эпидпорога, 
однако специалисты отметили 
снижение интенсивности за-
болеваемости. Ограничитель-
ные мероприятия в регионе 

продолжаются. По прогно-
зам, они будут сняты только 
к середине марта. А пока всем 
рекомендуется соблюдать не-
сложные профилактические 
меры: часто мыть руки с мы-
лом, проветривать комнаты, 
соблюдать режим труда и 
отдыха,  избегать большого 
скопления людей. При первых 
симптомах заболевания обра-
щаться к врачу.

Анна БОДАГОВА

Прилетающие из Китая проходят тщательный осмотр.

Рубцовский молочный завод продолжает наращивать объёмы выпуска продукции.

Филиал «Алтайвагона» поставил производственный рекорд. Рубцовский завод запасных частей производит 
нужную аграриям технику.
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А бухгалтеры – 
не селяне?

В селе Краснощеково 
появится медицинский 
городок с современной 
инфраструктурой. Его 
строительство идет 
на базе Центральной 
районной больницы. 
В 2018–2019 годах там 
провели капремонт кор-
пуса терапии и хирургии. 
В марте планируется 
завершить ремонтные 
работы в детском от-
делении поликлиники. 
Следующая на очереди 
– взрослая поликлиника.Н ̈  

На этой неделе в Красно-
щековской ЦРБ побывали 
спикер краевого парламента 
Александр Романенко и зам-
министра здравоохранения 
Алтайского края Константин 
Гордеев. В рамках капремонта 
в здании больницы замени-
ли кровлю, оконные блоки, 
входные группы, провели 
внутреннюю отделку хирур-
гического и терапевтического 
отделений, а также наружную 
отделку.

Капремонт на оказание 
квалифицированной медпо-
мощи не повлиял, уверяют в 
больнице.

– В 2016 году закрылся 
роддом, и здание пустовало, 
– рассказывает главный врач 
Краснощековской ЦРБ Иван 
Харламов. – Оно большое, 
двухэтажное. Мы переехали 
сюда на время ремонта. Жа-
лоб не поступало – к переезду 
пациенты отнеслись с пони-
манием, ведь это первый ка-
питальный ремонт с 1992 года.

Со дня на день медики ждут 
контейнеры с мебелью из Мо-
сквы. «Все законтрактовано, 
на ваше медучреждение идет 
семь тонн шкафов, тумбочек 
и другой инвентарь, необхо-
димый для полноценной ра-
боты», – сообщил Константин 
Гордеев.

Замминистра отметил, что 
после ремонта, оснащения 
всех корпусов современной 
техникой и благоустройства 
территории учреждения Крас-

нощековский район получит 
настоящий больничный го-
родок, который станет на-
дежным звеном в структуре 
краевого здравоохранения:

– После завершения работ 
в детском отделении мы го-
товы поддержать больницу 
в заявке на капремонт поли-
клиники, чтобы получился 
завершенный благоустроен-
ный комплекс с парком всей 
необходимой техники. Это 
логичный шаг, потому что 
объемы поддержки растут. 
Если в прошлом году по нац-
проекта м мы пол у чи ли 

1,4 млрд руб., то в 2020 году эта 
сумма составляет уже 2,4 млрд. 
В 2020 году в районах Алтай-
ского края построят рекордное 
количество ФАПов – тридцать! 
Один из них до 30 сентября 
появится в селе Куйбышево 
Краснощековского района.Б  ,   – 

Замминистра подчеркнул, 
что программа по совершен-
ствованию оказания пер-
вичной медико-санитарной 
помощи, разработанная Мин-

здравом, основана на принци-
пах сохранения мест оказания 
медицинской помощи. Ставит-
ся задача не только правильно 
выстроить эту систему по уров-
ням, но и провести модерниза-
цию материально-технической 
базы медучреждений, включая 
ЦРБ и ФАПы.

Сегодня в Краснощеков-
ском районе работает 22 
медицинских учреждения: 
15 ФАПов, шесть амбулато-
рий и центральная районная 
больница. За последние годы 
по нацпроекту «Здоровье» ЦРБ 
получила рентген-аппарат, два 

электрокардиографа, флюоро-
граф, лабораторное оборудова-
ние и ультразвуковой аппарат. 
Автопарк больницы пополнил-
ся двумя машинами скорой 
и автомобилем для оказания 
неотложной помощи.

– Острой надобности в ме-
дицинской аппаратуре у нас 
нет, – говорит Иван Харламов. 
– По мере необходимости пода-
ем заявки и решаем эти вопро-
сы на уровне регионального 
министерства. А вот с кадрами 
– другое дело: в сельскую мест-
ность молодые специалисты 
едут неохотно, хотя для них 
созданы все условия.

В Краснощеково – две шко-
лы, два детских сада, очередно-
сти нет. Спикер краевого пар-
ламента отметил, что нужно 
создавать достойные условия 
для труда и проживания моло-
дых специалистов, подключать-
ся всем, в том числе органам 
власти, для того чтобы спра-
виться с кадровым голодом.

– Проблема укомплекто-

ванности актуальна сегодня 
не только для Алтайского края, 
но и для всей страны, – сказал 
Александр Романенко. – Это 
общегосударственная задача, 
которую нам всем нужно ре-
шать. Самое главное – надо чет-
ко понимать, что врач поедет в 
село, где его ждут, где для него 
создана комфортная среда.К   ?

Главврач рассказал, что се-
годня только четыре врачеб-
ные амбулатории в районе 
укомплектованы, а еще две 
– нет. Медработников ждут в 
Золотушинском, Мурзинском, 
Усть-Чагырском и других ФАПах.

– Мы стремимся решить про-
блему дефицита кадров через 
поддержку целевиков, – расска-
зал Иван Харламов. – Сегодня 
от района обучаются восемь 
студентов, которые уже полу-
чают по две тысячи плюсом к 
стипендии. Каждый год обу-
чение заканчивают один-два 
человека. Таким способом мы 
надеемся постепенно решить 
этот вопрос.

Представители района 
каждый год выезжают на рас-
пределение выпускников в 
медицинский университет и 
медколледж. Чтобы привлечь 
молодых специалистов, го-
товы помогать им с жильем. 
В Краснощеково можно без 
проблем снять квартиру. 
В прошлом году заработала 
программа Минздрава по 
компенсации найма жилья.               

Замминистра также сооб-
щил, что в крае продолжают 
действовать программы «Сель-
ский фельдшер» (специали-
сты получают по 500 тысяч) и 
«Земский доктор» (миллион). 
Интересно, что в этом году 
на федеральном уровне в них 
были внесены значительные 
изменения. Для специалистов, 
приехавших работать в трудно-
доступные места (в Алтайском 
крае пять таких населенных 
пунктов, которые обслуживают 
четыре ЦРБ), будут выделять-
ся повышенные подъемные: 
750 тысяч рублей фельдшерам 
и полтора миллиона – врачам.

Вадим КУЛЕШОВ, 
Дмитрий ЧЕРСКИХ (фото)

  НОВОСТИ .
Клубные интересы

В Белоярске, старейшем районе Новоалтайска, возво-
дится новый культурно-спортивный комплекс.

В феврале завершен нулевой цикл. Сейчас идет монтаж 
металлических конструкций каркаса. В начале марта на-
мечена сборка стеновых панелей и кровли, сообщает Ми-
нистерство культуры региона.

Здание комплекса будет двухэтажным, общей пло-
щадью свыше 2 тыс. кв. Предусмотрены клубные и 
кружковые помещения, зрительный зал на 225 мест, 
библиотека, спортивный и тренажерный залы. Будет 
собственная газовая котельная. Работы планируют за-
вершить в этом году.

Татьяна ПЕРВОВА

Новый директор
С 12 февраля приказом управления Алтайского края 

по развитию туризма и курортной деятельности ди-
ректором Туристского центра региона назначен Денис 
Ивлев.

Он является уроженцем Барнаула, а в последнее время 
работал заместителем министра туризма Республики 
Бурятия.

Состоял на госслужбе в региональном управлении 
экономики и инвестиций, управлении края по внешним 
связям, туризму и курортному делу. Это он готовил заяв-
ки на создание особой экономической зоны «Бирюзовая 
Катунь», туркластеров «Белокуриха» и «Золотые ворота». 
Также курировал деятельность Алтайтурцентра и про-
ведение туристских событий на Алтае.

Алёна ИВАНОВА

Получите багаж 
с комфортом

В аэропорту Барнаул заработал новый павильон 
прилета пассажиров международных воздушных 
линий. Зал оснащен современной системой обра-
ботки и выдачи багажа.

Как рассказали в авиапредприятии «Алтай», первыми 
в новый терминал проследовали пассажиры рейса Утапао 
(Таиланд) – Барнаул.

Общая площадь помещения составляет 400 кв. м. Па-
вильон позволит с комфортом разместить пассажиров 
международных рейсов и значительно сократить время 
обслуживания.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Растить, учить, 
воспитывать детей

В Алтайском крае разработано несколько вариан-
тов эмблемы для учителей региона, написан гимн. 
Оценить работы предлагается педагогическому со-
обществу.

Символы этого нелегкого, но почетного труда есть во 
многих субъектах Федерации. Гимны придумали, например, 
для учителей Самарской и Тамбовской областей, отмечают 
в краевом Минобрнауки.

Эмблемы создали разные представители творческой 
интеллигенции и молодежи. А песню написали методист 
Центра развития творчества детей и молодёжи Железнодо-
рожного района Барнаула Маргарита Бобровская и учитель 
музыки Тюменцевской средней школы Алексей Власов. Оба 
не новички в профессии: удостоены звания «Почетный ра-
ботник общего образования Российской Федерации». Алек-
сей Валентинович также является членом Союза писателей 
России, поэтом и композитором с большим количеством 
наград.

На страницах министерства в социальных сетях про-
ходят голосования за эмблемы и гимн, в которых можно 
принять участие.

Подготовила Алёна ИВАНОВА

Снежные гонки
В предстоящие выходные, 22–23 февраля, на Барна-

ульском ипподроме пройдет чемпионат Алтайского 
края по зимним трековым гонкам.

Зрителей ждут высокие скорости, эффектные обгоны, 
зрелищные столкновения.

Участвовать будут около 40 пилотов из Алтайского края 
и других регионов Сибири.

На субботу запланированы тренировочные и хрономе-
трируемые заезды.

Соревнования организует Алтайская федерация авто-
мобильного спорта (АФАС) при поддержке регионального 
Министерства спорта.

Подготовила Алёна ИВАНОВА

  АП ИНФО.
Акцент на книгах о войне

Александр Романенко провел совещание по вопросам усиления первичного звена медпомощи.  

«Уважаемая редакция, обращаются к вам бывшие бух-
галтеры и экономисты двух колхозов Завьяловского района 
– «Путь к Коммунизму» «и «Заря Алтая». Нам, восьми челове-
кам, было отказано в Пенсионном фонде в пересчёте размера 
фиксированной выплаты к страховой пенсии по старости, мы 
вынуждены были обратиться в Завьяловский районный суд, 
потом в Алтайский краевой суд, где наконец-то нас признали 
членами колхоза! Все мы проживаем в сельской местности, 
каждый имеет стаж более 30 лет в сельском хозяйстве, о 
чём свидетельствует трудовая книжка колхозника. Однако 
теперь выясняется, что наши профессии в колхозе не связа-
ны с работой в сельском хозяйстве, поэтому мы исключены 
из списка получателей выплаты. Почему там отсутствуют 
такие должности, как бухгалтеры, экономисты?.. Как можно 
представить работу в колхозе без главного бухгалтера, кото-
рый наравне с председателем колхоза несёт субсидиарную 
ответственность в получении кредитов в банке, выполняет 
обязательства перед федеральными, региональными и мест-
ными бюджетами, перед поставщиками, подрядчиками, 
заказчиками?

Валентина Полякова,
Галина Петроченко, Завьяловский район».

На этот вопрос «Алтайская 
правда» попросила ответить 
депутата Государственной 
думы Ивана Лоора. Вот что он 
пояснил: «Обращение жителей 
Завьяловского района такого 
содержания – не единствен-
ное и характерно не только 
для одного района, края, но 
и всей страны, к сожалению. 
Доплата к пенсии в размере 
25% положена только тем сель-
ским пенсионерам, кто соответ-
ствует ряду требований, одно 
из них – необходимо отработать 
по профессии, включённой в 
список работ, производств, 
профессий, должностей и 
специальностей. Этот список 
утверждён постановлением 
Правительства РФ от 29 ноя-
бря 2018 года № 1440. Однако 
Минтруд подготовил настолько 
сырой перечень, что без надбав-
ки к пенсии осталась огромная 
часть селян, имеющих на неё 
право. В их числе – бухгалтеры, 

экономисты сельхозпредприя-
тий.

Могу сказать, что предло-
жения об устранении такого 
рода несправедливости нахо-
дят поддержку в аграрном ко-
митете Госдумы, мы посвятили 
этому вопросу не одно заседание. 
Плюс к расширению списка про-
фессий предлагаем снять так 
называемый ценз оседлости – 
назначать выплаты тружени-
кам, отработавшим более 30 лет 
в сельском хозяйстве, незави-
симо от места их проживания. 
Мы все понимаем, что переезд в 
большинстве своем обусловлен 
объективными причинами: со-
стоянием здоровья, семейным 
положением, наконец, такого 
села уже просто нет на карте. 
Отстаивание этих двух позиций 
для меня лично – самое главное 
из исполнения наказов избира-
телей на сегодня».

Подготовила 
Оксана ШИЛЬРЕФ

  КУЛЬТУРА.
В фестивале «Издано на Ал-
тае» участвуют четыре 
рубцовские библиотеки.

В Рубцовске проходит фестиваль 
книги «Издано на Алтае». Город при-
нимает в нем участие во второй раз.

Директор Библиотечной информа-
ционной системы Елена Кайгородова 
сообщила, что до конца марта в че-
тырех библиотеках будут разверну-
ты большие экспозиции и каждый 
может прийти и познакомиться со 
всем богатством современной алтай-
ской литературы. Акцент этого года 
– тема Великой Отечественной войны 
в творчестве алтайских литераторов.

Первым из мероприятий фести-

валя стала презентация выставки 
«Издано на Алтае» в центральной 
городской библиотеке. На нее 
пригласили студентов педагоги-
ческого колледжа. Здесь представ-
лены лучшие книги, изданные в 
регионе, в том числе рубцовских 
авторов.

К фестивалю в Рубцовске присое-
динились два вуза, которые тоже 
занимаются издательской деятель-
ностью: Алтайский госуниверси-
тет и Рубцовский индустриальный 
институт. Сборники научных кон-
ференций и другие публикации 
размещены на отдельных стендах.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 
(фото автора)  ПРОИЗВОДСТВО.

Капитально отремонтированная ЦРБ.

Студенты педколледжа проявляют 
интерес к произведениям о войне.

Драйверы Рубцовска
С 

Все лидеры к тому же сработали с 
хорошим плюсом. Помимо них впе-
чатляющие показатели реализации 
еще у нескольких предприятий.

Так, Алтайская швейная фабрика 
увеличила выпуск более чем в два 
раза, выйдя на цифру без малого 
58 млн руб.

Приростом в 73,7% порадовал 
Рубцовский филиал «Уралвагонза-
вода», продал тяжелой техники на 
1,2 млрд руб.

В миллиардерах числится и Руб-
цовский лесодеревообрабатываю-
щий комбинат, причем он произвел 
продукции на 1 млрд 797 млн руб., 
а реализовал на 1 млрд 870 млн, 
прибавив сюда то, что имелось на 
складе с предыдущего года.

На треть больше разошлось това-
ров, выпускаемых в исправительных 
колониях № 5 и 9.

Одним из важных событий стало 
возрождение Рубцовского хлебоком-
бината. К середине года он остановил 
производство и стоял вопрос о его 

закрытии. Затем у предприятия по-
явился новый собственник, и с 1 ок-
тября оно возобновило работу. И хотя 
объемы производства к концу года 
удалось восстановить всего на 50%, 
в администрации города отмечают 
сам факт сохранения предприятия 
как положительное явление.Н

По итогам минувшего года на-
блюдаются не только прорывы, но 
и провалы.

Не дотянули до объемов 2018 года 
Рубцовский завод нестандартного 
оборудования и «АСМ-Запчасть». Про-
дукция у них сезонная, востребован-
ная в период подготовки техники к 
посевной. После наступления весны 
спроса на нее нет. Но, по словам Оле-
га Обуховича, у руководства есть 
видение, как исправить положение.

Незначительное, но все же сни-
жение произошло на «Литкоме», 
который отливает продукцию из 
чугуна, и «Мельнике» – одном из 
крупнейших зернопереработчиков 
Алтайского края.

Сложное положение на Рубцов-
ском мясокомбинате, который не вы-
держивает конкуренции с другими 
производителями. По сравнению с 
2018 годом объем реализации мяс-
ных и колбасных изделий собствен-
ного производства составил лишь 
78,9% на сумму 205 млн 698 тыс. руб.

В подобной ситуации Рубцовская 
типография, теряющая заказы. Там 
продажи снизились более чем на 
четверть.И   

На многих предприятиях разрабо-
таны инвестиционные программы, 
благодаря которым идет наращива-
ние производства.

Рубцовский филиал «Уралвагон-
завода» ведет разработку и освоение 
производства унифицированной 
гусеничной платформы с гибрид-
ной установкой и электромехани-
ческой трансмиссией. Она пред-
назначена для северных регионов. 
В этот проект предприятие вложит 
348,8 млн руб.

На расширение производства 
почвообрабатывающей сельско-
хозяйственной техники за 10 лет 
(2010–2020 гг.) Рубцовский завод за-
пасных частей направил 460 млн руб. 
В создание литейного комплекса в 
прошлом году он вложил 120 млн. 
Еще в 15 млн оценивается внедре-
ние комплекса роботизированной 
сварки.

Продолжает свою инвестици-
онную программу и Рубцовский 
теплоэнергетический комплекс – 
подразделение СГК. В целом запла-
нированные мероприятия обойдут-
ся в 2 млрд руб.П   

В успехе промышленников кров-
но заинтересован муниципалитет. 
Крупные производственники суще-
ственно пополняют бюджет города. 
В прошлом году они перечислили 
66 млн руб. НДФЛ, земельного нало-
га и платы за аренду земли. Почти на 
13 млн больше, чем годом ранее.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 
(фото автора)

(Начало на 1 стр.)



О    
15 февраля 1942-го для 

Павловска дата знаковая. 
Именно в этот день в рабочий 
поселок прибыли эвакуиро-
ванные из Ленинградской 
области учёные и студенты 
основной группы Пушкин-
ского сельскохозяйственного 
института. Всего же на Алтай 
за январь – апрель того страш-
ного года из ленинградских 
вузов сельскохозяйственного 
направления прибыло более 
60 учёных, педагогов, сотруд-
ников с семьями и 40 студен-
тов. Увы, за два с половиной 
месяца – столько находился 
в пути железнодорожный 
эшелон – умерло или было 
оставлено в больницах раз-
ных городов 29 студентов...

В сообщении о прибытии 
коллективов ленинградских 
вузов «Алтайская правда» тогда 
отмечала: «Кроме приехавших 
предполагается собрать студен-
тов, находящихся на практике 
в районах Сибири, а также при-
нять на все курсы еще 100 че-
ловек. На осенний прием будет 
подготовлено на факультеты: 
агрономический, зоотехниче-
ский и защиты растений – еще 
200–300 человек. Работники ин-
ститута уже включились в рабо-
ту по посевной. Институт будет 
заниматься приемами возделы-
вания сахарной свеклы, агро-
техникой озимых, созданием 
образцовой базы для совхозов 
и т. д.». Первый выпуск молодых 
специалистов нового алтайского 
вуза, АСХИ,  состоялся 11 августа 
1946 года. Дипломы о высшем 
образовании получили 35 че-
ловек: 29 ученых-агрономов и 
6 ученых-зоотехников.

К тому времени большая 
часть профессорско-преподава-
тельского состава Пушкинского 
СХИ покинула Барнаул. Те же, 
что остались на Алтае, соста-
вили костяк педагогического 
коллектива АСХИ. В летописи 
вуза остались их имена. Среди 
основателей вуза: Буйновский 
Николай Алексеевич, заведу-
ющий кафедрой частного жи-
вотноводства; Воробьёв Степан 
Михайлович, доцент кафедры 
основ ветеринарии; Дорон Эс-
фирь Яковлевна, заведующая 
кафедрой иностранного язы-
ка; Попов Сергей Михайлович, 
заведующий кафедрой неор-
ганической химии; Якимова 
Мария Антоновна, доцент ка-
федры неорганической химии; 
Будная Наталья Николаевна, 
преподаватель кафедры ино-
странного языка.

В память о героическом 
подвиге людей, пережив-
ших трагическое лихолетье 
ХХ века и заложивших в годы 
эвакуации основы высшего 
аграрного образования на Ал-
тае, в сквере АГАУ установлен 
памятный знак «Основателей 
помним, традиции храним».П   С  

Великая Отечественная 
объединила судьбы трёх учеб-
ных заведений: Пушкинского 
СХИ (СПбГАУ), Алтайского СХИ 
(АГАУ) и Павловского аграрного 
техникума. Недавно делегация 
АГАУ побывала в Санкт-Петер-
бургском государственном 
аграрном университете.

Встрече предшествовала 
долгая подготовительная ра-
бота руководителей музеев – 

Андрея Полделина из СПбГАУ 
и Надежды Варфоломеевой из 
Павловского агротехникума. 
В Петербурге за круглым сто-
лом, организованным исто-
рико-музейным научно-об-
разовательным центром вуза, 
собрались гости, ветераны и 
студенты старейшего аграр-
ного вуза страны. Речь шла о 
пополнении музеев учебных 
заведений документами из ар-
хивных источников СПбГАУ 
для восстановления биографий 
эвакуированных ленинград-
цев. Конечно же, не обошлось 
без теплых воспоминаний.

Доктор сельскохозяйствен-
ных наук, профессор, заведу-

ющий кафедрой растениевод-
ства Фёдор Ганусевич отметил:

– Люди, прошедшие вой-
ну, совершенно особенные. 
Из большого коллектива 
ученых и педагогов, эваку-
ированных на Алтай, мне 
довелось знать завкафедрой 
растениеводства Николая 
Андриановича Дроздова и 
завкафедрой земледелия 
Петра Петровича Заева. Они 
были первыми заведующими 
ведущих кафедр вашего вуза 
на Алтае. Считаю, что вам по-
везло с такими передовыми 
учёными аграрной науки в 
самом начале становления 
высшего учебного заведения.

Заместитель председате-
ля совета ветеранов СПбГАУ 
Вячеслав Тарасов, долгое 
время руководивший музе-
ем истории вуза, также вы-
ступил перед участниками 
круглого стола. Он передал 

привет Алтаю от жительницы 
города Пушкина Валентины 
Николаевны Иголкиной, ко-
торая в годы войны вместе с 
матерью жила в крае.
Вероника НИКОНОВА (АГАУ).

Фото из архива вуза.
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В начале славных дел

«C     
  
    
  ».

40-я сессия АКЗС состоится 
27 февраля

27 февраля, в четверг, состоит-
ся сороковая сессия Алтайского 
краевого Законодательного Со-
брания седьмого созыва. В проект 
повестки включены следующие 
основные вопросы.

Проекты законов:
Об осуществлении ведом-

ственного контроля за соблюде-
нием трудового законодательства 
и иных нормативных правовых 
актов, содержащих нормы тру-
дового права, в Алтайском крае.

О внесении изменений в ста-
тью 27 закона Алтайского края 
«Об административной ответ-
ственности за совершение пра-
вонарушений на территории 
Алтайского края».

О внесении изменения в ста-
тью 8 закона Алтайского края «О 
порядке заготовки и сбора граж-
данами недревесных лесных ре-
сурсов для собственных нужд на 
территории Алтайского края».

О внесении изменений в за-
кон Алтайского края «О статусе 
депутата Алтайского краевого 
Законодательного Собрания».

О внесении изменений в ста-
тью 1 закона Алтайского края 
«О дополнительных основани-
ях признания безнадежными к 
взысканию недоимки, задолжен-
ности по пеням и штрафам по 
региональным налогам».

О внесении изменения в ста-
тью 8 закона Алтайского края 
«О парламентском контроле в 
Алтайском крае».

О внесении изменений в от-
дельные законы Алтайского края 
в целях совершенствования за-
конодательства Алтайского края 
о противодействии коррупции.

Проекты постановлений:
О привлечении судьи, находя-

щегося в отставке, к исполнению 
обязанностей мирового судьи 
Алтайского края.

Об отзывах Алтайского крае-
вого Законодательного Собрания 
на проекты федеральных зако-
нов, поступившие из Государ-
ственной Думы Федерального Со-
брания Российской Федерации.

О законодательной инициа-
тиве по внесению изменения в 
статью 18 Федерального закона «О 
любительском рыболовстве и о 
внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Россий-
ской Федерации».

О законодательной инициа-
тиве по внесению проекта Фе-
дерального закона «Об упраздне-
нии Ельцовского районного суда 
Алтайского края и образовании 
судебного присутствия в составе 
Целинного районного суда Ал-
тайского края».

О внесении изменений в по-
становление Алтайского краево-
го Законодательного Собрания 
от 30 мая 2016 года № 137 «О со-
общении лицом, назначенным 
на государственную должность 
Алтайского края Алтайским 
краевым Законодательным 
Собранием, о возникновении 

личной заинтересованности 
при исполнении должностных 
обязанностей, которая приводит 
или может привести к конфликту 
интересов».

Об уведомлении депутатом, 
замещающим государственную 
должность Алтайского края в Ал-
тайском краевом Законодатель-
ном Собрании, об участии на без-
возмездной основе в управлении 
некоммерческой организацией.

Об изменении состава ко-
миссии Алтайского краевого 
Законодательного Собрания по 
контролю за достоверностью све-
дений о доходах, об имуществе и 
обязательствах имущественного 
характера, представляемых де-
путатами Алтайского краевого 
Законодательного Собрания.

Об изменении состава Ко-
миссии Алтайского краевого 
Законодательного Собрания по 
законодательному обеспечению 
противодействия коррупции и 
правовому мониторингу.

О признании утратившим 
силу постановления Алтайско-
го краевого Законодательного 
Собрания от 5 ноября 2019 года 
№ 345 «Об утверждении Поло-
жения о компенсационной вы-
плате для возмещения расходов, 
связанных с осуществлением де-
путатами Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 
своих полномочий».

О внесении изменений в со-
став редакционного совета жур-
нала «Местное самоуправление 
на Алтае», утвержденный поста-
новлением Алтайского краевого 
Законодательного Собрания от 
27 февраля 2017 года № 41.

О ходе выполнения закона 
Алтайского края от 8 октября 
1998 года № 50-ЗС «О премиях 
Алтайского края в области науки 
и техники».

О досрочном прекращении 
полномочий депутата Алтайско-
го краевого Законодательного 
Собрания Волкова Андрея Ана-
тольевича, избранного по одно-
мандатному избирательному 
округу № 26.

О досрочном прекращении 
полномочий депутата Алтайско-
го краевого Законодательного 
Собрания Тепловой Ирины Ге-
оргиевны, избранной по одно-
мандатному избирательному 
округу № 31.

О награждении Почетной 
грамотой Алтайского краевого 
Законодательного Собрания.

О поощрении Благодарствен-
ным письмом Алтайского краево-
го Законодательного Собрания.

Об информации о деятель-
ности Военного комиссариата 
Алтайского края.

Сессия начнет работу с 9 часов 
в Алтайском краевом Законода-
тельном Собрании по адресу: ул. 
Анатолия, 81. Заседания постоян-
ных депутатских объединений 
и комитетов пройдут накануне, 
26 февраля.

  ОТЧЁТ ДЕПУТАТА .

  ВОЕННАЯ ПРОПИСКА. АЛТАЙ .

Первое студенческое общежитие АСХИ на ул. Льва Толстого (1943–1957 годы).

З  –  1942 .  А 
  60   -
,   40 .

Извещение о согласовании проекта межевания
Кадастровый инженер Петерс Эрнест Сергеевич (659660, 

Алтайский край, Петропавловский район, с. Петропавлов-
ское, ул. Спортивная, д. 1, кв. 1, квалификационный аттестат 
№ 22-11-143, тел. 8-905-988-1791, e-mail: peterserik@mail.ru)  
извещает собственников земельного участка с кадастро-
вым номером 22:34:010301:612, с местоположением: Россий-
ская Федерация, Алтайский край, Петропавловский район, 
участок расположен в 5370 м от с. Новообинка по направ-
лению на юго-запад, о том, что в отношении данного участ-
ка проводятся кадастровые работы и подготовлен проект 
межевания по образованию земельных участков. Заказ-
чик кадастровых работ Юрьев Леонид Дмитриевич (659663, 
Алтайский край, Петропавловский район, с. Новообинка, 
ул. Советская, д. 151, тел. 8-913-098-8845). Ознакомиться с про-
ектом межевания и представить обоснованные возражения 
можно по адресу: 659660, Алтайский край, Петропавловский 
район, с. Петропавловское, ул. Жукова, д. 37, в течение 30 дней 
со дня опубликования данного извещения в газете.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Ä-6, Ä-12, ßÌÇ, À-01, ÑÌÄ, ÊàìÀÇ.

Г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел/факс 502-897.

Куплю трактора и документы к ним. МТЗ, ДТ-75, «Кировец», Т-40.  
Можно без документов, на запчасти. Тел. 8-913-021-4628.

 Свидетельство 22 СВ № 0007041, выданное КГПОУ «Про-
фессиональное училище № 71» 30.06.2008 на имя Танкова 
Романа Наримановича, считать недействительным.

 Утерянное удостоверение РМ № 947043, выданное 
ГУВД Алтайского края 28.02.2005 на имя Хохлачева Ва-
лентина Геннадьевича, считать недействительным.

 Утерянный аттестат Б № 2918941, выданный Боровлян-
ской СОШ в 2002 г. на имя Русанова Александра Геннадье-
вича, считать недействительным.

Вопросы районов – вопросы края
Председатель комитета 
краевого Законодатель-
ного Собрания по мест-
ному самоуправлению, 
член фракции «Единая 
Россия» Борис Трофимов 
рассказал о повышении 
зарплат муниципаль-
ным служащим, под-
держке местных ини-
циатив, подготовке 
II Cлета старост сель-
ских населенных пунктов 
и других направлениях 
деятельности.

– Борис Александрович, 
одним из главных ито-
гов прошлого года для 
комитета по местному 
самоуправлению стало 
повышение зарплаты му-
ниципальным служащим. 
Расскажите, как обсто-
ят дела с кадрами в этой 
сфере?

– В 2019 году состоялось по-
вышение заработной платы 
муниципальным служащим 
края. Мы ждали этого реше-
ния с 2013 года, и комитет по 
местному самоуправлению не-
однократно поднимал данный 
вопрос. Благодаря поддержке 
губернатора произведён пе-
рерасчёт зарплат – с 1 января 
2019 года они увеличены на 15%.

Тем не менее сохраняется 
нехватка кадров, так как уро-
вень зарплаты, несмотря на 
принятые меры, остается низ-
ким, особенно по младшим 
должностям муниципальной 
службы. В органах местного 
самоуправления не хватает 
специалистов в сфере госза-
купок, юристов, специалистов 
в области градостроительной 
деятельности, бухгалтеров. 
Мы продолжаем работу по 
увеличению денежного со-
держания муниципальных 
служащих, особенно специа-
листов в сельских поселениях.

– Большое внимание уде-
ляется уравновешиванию 

бюджетов муниципалите-
тов. Это окажет влияние 
на заработные платы?
– Комитет держит на особом 

контроле вопрос финансовой 
поддержки муниципалитетов. 
В целом в 2019 году по различ-
ным программам муниципаль-
ным бюджетам было выделено 
более 28 млрд руб. Общий объем 
финансовой помощи местным 
бюджетам в 2020 году составит 
уже более 30 млрд руб.

При этом сохраняются все 
основные виды финансовой 
помощи муниципальным 
образованиям на исполне-
ние местных полномочий, 
в том числе субсидии на со-
финансирование части рас-
ходов местных бюджетов по 
оплате труда работников му-
ниципальных учреждений – 
1 млрд руб. Это комплексный 
подход к решению вопроса о 
росте заработных плат.

– При этом осложнилась 
ситуация с сельскими ста-
ростами.

– В регионе ещё семь лет 
назад был принят закон 
«О старостах сельских населён-
ных пунктов», этот документ 
помог популяризировать инсти-
тут власти в небольших сёлах. 
В крае стали работать свыше 
350 старост. Однако принятые 
в прошлом году изменения в 
Федеральный закон № 131 «Об 
общих принципах организации 
местного самоуправления в РФ» 
запретили старостам находить-
ся в трудовых отношениях с 

органами местного самоуправ-
ления. Это уже привело к сокра-
щению числа старост.

Наша задача – найти воз-
можность осуществлять им 
компенсацию затрат, напри-
мер за транспорт, также могут 
быть расходы на канцелярию, 
аренду, связь. Главное назначе-
ние старосты – информировать 
жителей о чрезвычайных ситу-
ациях, каких-то важных собы-
тиях. В условиях напряженных 
погодных условий зимы этого 
года работа старост в неболь-
ших населенных пунктах имеет 
особое значение. Затраты на 
телефон как минимум у них 
должны быть компенсированы.

Эта ситуация обсуждалась 
на II Cлете старост сельских на-
селенных пунктов Алтайского 
края, в подготовке которого при-
нял активное участие комитет 
АКЗС по местному самоуправ-

лению. Его участниками стали 
более 150 человек, более 100 из 
них – сельские старосты. По его 
итогам комитет разработал за-
конодательную инициативу по 
изменению 131-го Федерального 
закона. В ней мы обозначили 
три позиции. Первое: отменить 
запрет на трудовые отношения 
старост с муниципалитетом, что 
позволило бы вернуть оплату 
труда старост. Второе: отменить 
пункт, обязывающий старост 
проживать в этом населенном 
пункте. Наконец, мы предло-
жили, чтобы старосты могли 
избираться не только сходом 
граждан, но и другими спосо-
бами.

– Что касается работы 
депутатов с районами: 
какие меры проводятся 
для укрепления взаимо-
действия между уровнями 
власти?

– Комитет тесно работает с 
Ассоциацией муниципальных 
образований края, на площад-
ке которой поднимаются все 
самые острые и актуальные 
вопросы жизни муниципали-
тетов. Принято решение вклю-
чить в работу Заксобрания 
ежегодный доклад о состоя-
нии местного самоуправления 
в Алтайском крае, который 
готовит Ассоциация.

В 2019 году состоялся восьмой 
съезд Ассоциации, в работе ко-
торого приняли участие более 
500 человек. Во время его ра-
боты обсуждалась в том числе 
сложившаяся в крае система пе-
редачи полномочий от сельских 
поселений муниципальным 
районам и наоборот на основа-
нии соглашений. На практике 
возникает немало проблем, и 
на съезде от муниципалите-
тов поступила инициатива о 

необходимости принятия зако-
на Алтайского края, в котором 
этот механизм будет регламен-
тироваться.

Дело в том, что отсутствие 
единообразия при определении 
основных этапов заключения 
соглашений и общей методики 
расчёта объёма межбюджетных 
трансфертов приводит к тому, 
что вместе с полномочиями пе-
редаётся недостаточный объем 
средств. В результате полномо-
чия исполняются неэффектив-
но. В настоящий момент мы 
прорабатываем этот вопрос, 
ищем варианты норматив-
но-правового регулирования.

– Борис Александрович, как 
вы оцениваете развитие 
программы поддержки 
местных инициатив?

– Проект показывает очень 
хорошие результаты. Благодаря 
позиции комитета по местному 

самоуправлению и плодотвор-
ному сотрудничеству фракции 
«Единая Россия» со всем депу-
татским корпусом в бюджете на 
2020 год увеличено финансиро-
вание этой программы до 250 
млн руб. (в 2019 году было выде-
лено 127 млн руб.). Это решение 
позволит практически каждому 
третьему муниципальному об-
разованию стать участником 
этого перспективного направ-
ления. При этом максимальный 
размер субсидии на реализа-
цию одного проекта увеличен с 
700 тыс. до 1 млн руб. Благода-
ря им могут быть реализованы 
наиболее важные для сельских 
территорий проекты, направ-
ленные на благоустройство и 
ремонт объектов общественной 
инфраструктуры поселений Ал-
тайского края.

Жители на местах активно 
инициируют проекты и уча-
ствуют в их реализации, а это 
самое главное. Количество за-
явок, поданных на конкурс-
ный отбор по проекту под-
держки местных инициатив 
в Алтайском крае на 2020 год, 
выросло почти в два раза по 
сравнению с 2019 годом. Все-
го было подано 454 заявки от 
59 муниципальных районов и 
трех городов. Наибольшее ко-
личество заявок поступило от 
Алейского, Заринского, Зале-
совского, Панкрушихинского, 
Рубцовского, Тальменского, 
Топчихинского районов.

Муниципалитеты стре-
мятся к победе в конкурсе 
по-разному. Одни заявляют 
проекты с максимальным 
уровнем софинансирования 
со стороны населения и юри-
дических лиц, другие проводят 
серьезную предварительную 
информационную работу с 
населением и собирают боль-
шое количество граждан на 
итоговом собрании. Следует 
отметить, что с каждым годом 
все больше муниципалитетов 
ответственно относятся к под-
готовке заявок и качественной 
реализации своих проектов.

При этом наиболее заинтере-
сованными жители остаются в 

создании детских площадок, 
объектов культуры, спорта, мест 
отдыха и благоустройства, а так-
же в развитии инфраструктуры: 
водоснабжения, дорожно-транс-
портной системы, освещения.

– Деятельность коми-
тета не ограничивается 
финансовой тематикой. 
Какие важные решения 
были приняты при помощи 
комитета в 2019 году?

– Большая работа проведе-
на в отношении нормативного 
регулирования обращения с 
безнадзорными животными. 
С 1 января 2020 года вступили в 
силу положения, согласно кото-
рым отловленные животные без 
владельцев должны содержать-
ся исключительно в приютах 
для животных. Но существует 
ещё ряд моментов, требующих 
рассмотрения и проработки, 
– на сегодняшний день в крае 
действует всего три крупных 
приюта для животных: в Бар-
науле, Бийске и Рубцовске, но 
и они созданы на обществен-
ных началах. Соответствовать 
новым требованиям к разме-
щению приюта, обустройству 
помещений, их санитарной 
обработке, к температурному 
режиму, водоснабжению и тому 
подобное им будет крайне слож-
но. Помимо этого большинство 
муниципальных образований 
края являются дотационными 
и не имеют финансовой возмож-
ности для самостоятельной орга-
низации приюта для животных.

Кроме того, очень важные 
изменения, подготовленные 
нашим комитетом, были вне-
сены в 2019 году в краевой 
закон о противодействии 
коррупции. Все помнят так 
называемый декларационный 
кризис, когда несколько десят-
ков муниципальных депута-
тов были лишены полномочий 
из-за ошибок в сведениях о 
доходах. Теперь возможные 
наказания существенно смяг-
чены, а процедура подачи де-
клараций для сельских депу-
татов значительно упрощена.

Записал Антон КЛОДОВ.

  РЫНОК .
Ярмарка, звонкая и яркая
С 22 февраля в Барнауле 

начинается сезон социаль-
ных продовольственных 
ярмарок 2020 года. Всего их 
запланировано 20. Они будут 
проходить по субботам.

Ярмарочные площадки в 
предстоящую субботу будут 
работать с 10.00 до 14.00 в ка-
ждом районе. Организаторы 
обещают большой выбор и 
невысокие цены. Можно бу-
дет купить, например, мясо, 
колбасные изделия, муку, сахар 
и другие продукты питания.

В Железнодорожном районе 
торговля развернется на про-
спекте Ленина, 71, в Индустри-
альном – на улице Новосибир-

ской, 16-в. Жителей Ленинского 
района ждут на площади На-
родной. Ярмарочные площадки 
в Октябрьском районе будут 
расположены на проспекте 
Ленина, 152, а в Центральном 
– на пр. Красноармейском, 36, 
и ул. Чайковского, 21-а.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Студенты агрономического факультета на занятиях.

  ОФИЦИАЛЬНО .

Алтай в годы войны снабжал фронт сельскохо-
зяйственной продукцией. Но многие специалисты 
отрасли в это время сражались на Великой Отече-
ственной. На помощь селу пришли преподаватели 
и студенты эвакуированных из Ленинградской 
области вузов.
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В барнаульском спорткомплексе 
«Победа» 15 февраля состоялся 
традиционный юношеский тур-
нир по греко-римской борьбе, по-
священный памяти Героя России 
Вячеслава Токарева.О   

Ежегодные соревнования проводились 
Пограничным управлением ФСБ России 
по Алтайскому краю при поддержке фон-
да Героя России Владимира Шаманова 
«Защитники Отечества». На церемонии 
открытия к участникам с напутственной 
речью обратился губернатор Алтайского 
края Виктор Томенко.

– Такие соревнования дарят зрителям и 
болельщикам радость от понимания того, что 
наши традиции передаются от поколения к 
поколению, – отметил глава региона. – Этот 
турнир проходит в Год памяти и славы, кото-
рый объявлен нашим президентом в честь 
75-летия Великой Победы. Желаю, чтобы он 
стал для его участников настоящим собы-
тием, которое останется в памяти навсегда.

Собравшихся на турнире борцов поздра-
вил Владимир Токарев, отец Вячеслава, кото-
рый на протяжении 13 лет посещает мемо-
риальные соревнования вместе с супругой 
Марией. Он отметил серьёзное количество 
претендентов на медали: в 12 весовых кате-
гориях первенство оспаривали 108 борцов из 
Алтайского края, Республики Алтай, Крас-
ноярского края и Новосибирской области!

– Прошло более четверти века, как не стало 
сына, но люди его помнят, от этого приятно 
на душе, – сказал Владимир Петрович. – Вяче-
слав был обычным парнем, занимался спор-
том, был, кстати, чемпионом края по боксу. 
Учился он нормально, дружил с ребятами.М   

Самая интересная борьба шла в весовой 
категории до 71 кг, где за медали рубились 
23 человека. Победителем одной из схваток 
вышел Никита Самохвалов из Камня-на-Оби. 
Как выяснилось, он может не только бросить 
через бедро, но и сыграть полонез Огинского.

– Борьбой занимаюсь лет шесть, – рас-
сказывает Никита. – Помимо этого окон-
чил музыкальную школу по классу баяна. 

Выступал на международных конкурсах, 
играл на различных праздниках, в том числе 
и на работе у отца в полиции. Всё можно 
совмещать, главное – желание. В будущем 
планирую стать полицейским или юристом.

Во втором круге Никите достался серьёз-
ный соперник – призёр всероссийских сорев-
нований Дмитрий Санаров из Новоалтайска. 
После первого периода лидировал Самохва-
лов, однако под занавес встречи его визави 
переломил ситуацию в свою пользу. Но и 

Санаров в итоге не смог добраться до медалей.
В полуфинале его остановил бронзовый 
призёр первенства Сибири Леонид Андрю-
щенко из Алтайского училища олимпийского 
резерва, который стал чемпионом турнира.

– До этого мы уже встречались с Дмитрием 
и я трижды выигрывал, – говорит Леонид. – 
Сам я из Алейска, в борьбу пошёл по стопам 
старшего брата Сергея, сейчас тренируюсь в 
училище олимпийского резерва. Конкурен-
ция в моём весе была весьма напряжённой 
– только из моего зала было пять человек.

Кстати, в финале Андрющенко одолел 
своего товарища из АУОР Сергея Никулина, 
занявшего второе место.Н     

По итогам состязаний лучший результат 
показали борцы из новоалтайского клуба 
«Чемпион». Золотые медали и ценные при-
зы завоевали Данил Мерзликин (до 42 кг), 
Сергей Веснин (51 кг), Дмитрий Долженко 
(55 кг) и Дмитрий Губин (120 кг).

– Турнир порадовал неплохой конку-
ренцией. Интересное соперничество полу-
чилось с представителями красноярской  
Академии борьбы имени Миндиашвили, 
– отметил Рустан Синдиков, мастер спорта 
международного класса, тренер клуба «Чем-
пион». – У них более атакующий стиль, а у 
нас кто-то атакует, кто-то привык работать 
вторым номером. Вообще, детская борьба 
непредсказуема. Если спортсмен проиграл, 
но показал характер, то никто его ругать не 
будет. А вот если куда-то побежал, сломался 
психологически, бросил бороться – тогда 
обязательно получит нагоняй.

Представители краевого центра стали луч-
шими в трёх весовых категориях. Помимо 
Леонида Андрющенко на верхнюю ступень 
пьедестала почёта поднялись Макар Карелин 
(80 кг) и Сергей Куделькин (110 кг). Ещё две зо-
лотые медали отправились в Камень-на-Оби, 
их обладателями стали Вадим Луханин (48 кг) 
и Данил Новосельцев (65 кг). По одной награде 
высшей пробы досталось представителям 
Красноярска, Бердска и Республики Алтай.

Евгений ЛИМАНСКИЙ,
Евгений НАЛИМОВ (фото)

СТАДИОН

Учредители: Правительство Алтайского края, Алтайское 
краевое Законодательное Собрание и краевое государственное 

унитарное предприятие газета «Алтайская правда».

Главный редактор:  Г.Г. РООР
Шеф-редактор: О.Г. КУПЧИНСКИИ
Редакционная коллегия: О.В. АНТОНОВ, О.Ф. ИВАНОВА, В.А. КУЛЕШОВ, Е.Д. НАЛИМОВ, Т.А. ПОПОВА, Е.А. ШУМИЛОВ,С.Г. ЯКОВЛЕВА.

Адрес редакции и издателя: 656043, Алтаискии краи, г. Барнаул, ул. Короленко, 105.  Саит: www.ap22.ru. E-mail: mail@ap22.ru Телефоны: 35-46-85, 35-31-44 (факс) – приемная; 63-34-78 – отдел рекламы (reklama22@ap22.ru);63-37-17 – отдел  подписки и распространения газеты; 63-52-17 – информационныи портал.
Наш расчетный счет: Алтаиское отделение № 8644 ПАО Сбербанк р/с 40602810502000000013,к/с 30101810200000000604, БИК 040173604, ИНН 2225003653,КПП 222501001

Газета выходит во вторник, среду, четверг,  пятницу, субботу. Общии тираж - 26 050 экз.Индекс П0300. Тираж - 25 488 экз. Индекс П0303 (с официальными документами).  Тираж - 562 экз. Заказ № 5279.Свободная цена.  Отпечатано в ООО «Издательско-полиграфическое предприятие «Алтаи», 656043, Алтаискии краи, г. Барнаул, ул. Короленко, 105. Газета зарегистрирована Управлением Федеральнои службы по надзору в сфере связи, информационных технологии и массовых коммуникации по Алтаискому краю и Республике Алтаи. Свидетельство о регистрации СМИ ПИ  № ТУ 22-00678 от 11 мая 2017 г.

КАМЕНЬНАОБИ – Н.Н. Исаева – 8-906-946-4433

РУБЦОВСК  –  Л.В. Маковецкая –  8-923-651-7691 

СЛАВГОРОД  – С.В. Демкина – (8-385-68) 5-28-45

БИЙСК – П.П. Сидоренко – 8-960-943-4187

ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Школа мужества
  МЕМОРИАЛ .   ПАНОРАМА .

  ЗНАЙ НАШИХ! .

Серебряный 
улов

Алтайские рыболовы заня-
ли второе место на чемпионате 
мира в Финляндии.

Соревнования по ловле рыбы 
на мормышку со льда проходили 
на озере Валватус. Звание лучшей 
оспаривали 12 команд. За сбор-
ную России, состоящую из шести 
спортсменов, выступал барнаулец 
Сергей Боляхин, а капитаном и 
главным тренером команды являл-
ся Сергей Казанцев, руководитель 
Федерации рыболовного спорта 
Алтайского края. Чемпионат 
прошёл в очень упорной борьбе. 
После первого дня Финляндия, 
Россия и Украина имели в активе 
по 20 очков. По итогам двух дней 
первенствовали финны, россия-
не – вторые, украинцы – третьи.

Битва городов
В Рубцовске состоялась IX зим-

няя олимпиада городов Алтай-
ского края.

Команды из девяти городов 
края (спортсмены из Барнаула в 
этих соревнованиях традицион-
но не участвуют) состязались в 
шести видах спорта. По итогам 
трёхдневной борьбы победу в об-
щекомандном зачёте одержала 
сборная Новоалтайска, которая 
выиграла соревнования среди 
спортивных семей, а также заняла 
второе место в хоккее, футболе 
и шахматах. Всего пять очков 
уступили им хозяева олимпиа-
ды – рубцовчане, первенствовав-
шие в футболе, лыжных гонках и 
полиатлоне, однако не слишком 
удачно выступившие в других ви-
дах. Третье место заняли бийчане. 
Следующая Олимпиада городов 
Алтая пройдёт в Заринске.

В шаге
от медали

Барнаульский конькобежец 
Виктор Муштаков занял четвёр-
тое место на чемпионате мира в 
американском Солт-Лейк-Сити.

Чемпионат мира по конько-
бежному спорту на отдельных 
дистанциях стал главным стар-
том нынешнего сезона. Лидер 
Кубка мира на пятисотметровке 
Виктор Муштаков оказался в шаге 
от пьедестала, заняв четвертое 
место и обновив свой личный ре-
корд. Главные надежды на успех 
нашего земляка были связаны с 
командным спринтом, где россия-
не считались фаворитами и после 
первого круга шли с опережени-
ем графика мирового рекорда. 
Однако обидное падение Павла 
Кулижникова перечеркнуло все 
планы. К слову, Павел завоевал в 
Солт-Лейк-Сити две золотые ме-
дали – на 500 и 1000 метров, став 
рекордсменом планеты на обеих 
дистанциях.

Из другой лиги
В Санкт-Петербурге состоя-

лось первенство России по лёг-
кой атлетике среди молодёжи 
до 23 лет, где одной из героинь 
стала барнаульская бегунья По-
лина Миллер.

Воспитанница Надежды Клев-
цовой выиграла золотую медаль 
на дистанции 400 метров. В фи-
нале она оставила далеко позади 
своих соперниц. В итоге результат 
Миллер – 53,09 секунды, её бли-
жайшие преследовательницы Ксе-
ния Коротченко из Московской 
области и Анастасия Брагина из 
Новосибирска отстали почти на 
полторы секунды.

Обогнали
«барсов»

15 и 16 февраля «АлтайБаскет» 
провёл в Ростове-на-Дону мат-
чи второго этапа Суперлиги-2 
против команды «БАРС-РГЭУ».

Барнаульцы доминировали на 
протяжении обеих игр, одержав 
крупные победы – 96:53 и 78:49.
В турнирной таблице среди ко-
манд группы «Г» по-прежнему ли-
дирует ставропольское «Динамо» 
(30 очков), «АлтайБаскет» – второй 
(29), питерский «Зенит-2» – третий 
(28). Следующие игры наша коман-
да проведёт дома 22–23 февраля 
против «Нефтехимика».

Георгий МАНГАСАРЯН

  АНОНС .

Алтайский биатлонист Олег 
Домичек вернулся из затянув-
шегося турне по Швейцарии, 
откуда привёз сразу три уве-
систых трофея – золото и 
серебро III зимних юношеских 
Олимпийских игр, а также 
бронзу первенства мира.С   

Все события, которые в начале это-
го года произошли в жизни 17-летнего 
школьника из села Лесного Бийского 
района, так или иначе связаны со 
словом «первый». Олег Домичек стал 
первым представителем Алтайского 
края на зимней юношеской Олимпиаде. 
Поездка в Лозанну была его первым 
путешествием за границу. Вместе с 
красноярской биатлонисткой Алёной 
Моховой он принёс в копилку сборной 
России первые золотые медали. Прои-
зошло это 11 января – в первый же день 
биатлонных стартов, когда у юношей 
и девушек прошли индивидуальные 
гонки с четырьмя огневыми рубежами. 
Успех Олега помог спортсменам нашей 
страны впервые выиграть медальный 
зачёт зимних ЮОИ.

Кроме того, Домичек стал первым 
юношей из России, выигравшим ЮОИ 
в биатлоне, за всю историю этих сорев-
нований. Стоя на высшей ступеньке 
пьедестала и слушая гимн в честь своей 
победы (что для россиян в нынешние 
времена, согласитесь, само по себе уни-
кально), он не верил свалившемуся на 
него счастью.

Рассказывая о победе, Олег признал-
ся, что ему помогли наставления трене-
ра Лилии Кокориной – по максимуму 
получать удовольствие от соревнований.

– Выходя на старт, не думал, конечно, 
ни о какой победе! – рассказывает Олег 
Домичек. – На двух первых рубежах 
допустил по одному промаху, после 
чего перестал волноваться, предста-
вив, что еду как будто на тренировке. 
После четвёртой стрельбы, на которой 
отработал чисто, тренеры кричали, 

что я иду лидером, подгоняли. На по-
следнем повороте передо мной упал 
мальчик, который зацепился лыжей 
за бордюр. Я тоже об него споткнулся. 
Потерял на этом около десяти секунд. 
Вставая, думал о том, что надо вернуть 
утраченное. Когда финишировал, то 
ещё не знал, что стал чемпионом. После 
меня стартовали десятки спортсменов, 
в том числе норвежец, который шёл с 
тремя нулями. Повезло, что на заклю-
чительной стрельбе он допустил сразу 
три промаха и лишил себя шансов на 
медаль. У меня же в тот день сложилось 
всё – и самочувствие было хорошее, и 
стрельба удалась.

Юношеская Олимпиада – это самая 
высокая ступенька юниорского спорта. 

Система её проведения та же, что и у 
взрослых, – в чётные годы раз в четыре 
года, только очередность зимы и лета 
другая, чтобы большая и малая Олим-
пиады не накладывались друг на друга.

– После гонки мне сразу позвонил 
Владимир Драчёв (президент Союза 
биатлонистов России. – Прим. «АП»), 
поздравил с победой земляка, – говорит 
Сергей Тарасов, победитель Олимпий-
ских игр 1994 года в индивидуальной 
гонке, вице-президент СБР и глава Фе-
дерации биатлона Алтайского края. –
Я сразу сообщил нашим тренерам. Ко-
нечно, все очень сильно обрадовались, 
это наша общая победа, огромный сти-
мул продолжать тренерскую работу!С   

По словам Лилии Кокориной, под 
руководством которой чемпион тре-
нируется на протяжении восьми лет, 
за последний год Олег серьёзно подтя-
нул стрелковую подготовку. Это стало 
возможным благодаря работе на стрел-
ковом тренажёре от фирмы «Скатт».

– В прошлом году Олег в индивиду-
альной гонке порой по 12 промахов до-
пускал, – отмечает Лилия Кокорина. –
У нас только те патроны, которые пере-
даёт Алтайское училище олимпийско-
го резерва, за что им большое спасибо. 
Но их не хватает. Благодаря «Скатту», с 
которым можно заниматься хоть где, 
стена для компьютерной мишени может 
быть любой, мы много холостуем. К тому 
же предпочитаем проводить сборы в 
хакасском посёлке Вершина Тёи, где 
есть лыжный центр, но нет стрелкового 
рубежа. И по возвращении показываем 
хорошие результаты на первенстве Си-
бири только благодаря «Скатту».

За счет победы Домичек получил пу-
тёвку на первенство мира среди юни-
оров, которое проходило с 26 января 
по 2 февраля там же, в Швейцарии, в 
городе Ленцерхайде. И стал обладате-
лем бронзовой медали в юношеской 
эстафете. На этих же соревнованиях, 
только среди юниоров, выступал ещё 
один алтайский биатлонист, Даниил 
Серохвостов, известный своей ура-
ганной скоростью. Заринец выиграл 
золото в эстафете, оказавшись первым 
из Алтайского края чемпионом мира 
среди юниоров. Последний раз медаль 
на юниорском первенстве планеты из 
алтайских спортсменов брал Александр 
Жуков, ставший серебряным призёром 
в эстафете 19 лет назад. А о том, чтобы 
делегировать на столь крупные сорев-
нования сразу двух представителей, ал-
тайские тренеры никогда и не мечтали.

– Надеюсь, что эти результаты по-
могут решить многие проблемы в 
алтайском биатлоне, – говорит Сергей 
Тарасов. – Это касается материально-тех-
нической базы. В Барнауле ретрака нет, 
стендовики дважды в день перекрывают 
круг. В Алтайском построили километр 
лыжероллерной трассы, в Лесном рол-
лерный круг – всего 200 метров. Что это? 
Патронов не хватает. У нас в крае десять 
отделений, из которых нормально ра-
ботают только три. Лесное, Алтайское 
и Заринск – это киты, на которых пока 
и держимся.

Евгений ЛИМАНСКИЙ

Первый и лучший!

Дополнительные байдарки и каноэ нужны для про-
ведения этапа Кубка мира, который пройдёт в Барнауле 
в июне 2021 года. После соревнований лодки перейдут к 
воспитанникам алтайской школы гребли.
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Олимпиада и не только…
На этой неделе главным событием в мире алтай-

ского спорта станет 35-я зимняя олимпиада сельских 
спортсменов Алтая. Однако будут и другие значимые 
соревнования.

Самые масштабные старты этой зимы – финальные со-
ревнования сельской олимпиады пройдут с 20 по 23 фев-
раля в селе Алтайском. Торжественное открытие состоит-
ся 21 февраля на стадионе «Центральный». Начало в 16.00. 
Ожидается, что в соревнованиях примут участие более
700 спортсменов из 40 районов края. В программу соревно-
ваний вошли лыжные гонки, биатлон, полиатлон, шахматы, 
зимний футбол, хоккей и состязания спортивных семей.

В Белокурихе в эти же дни состоятся этапы Кубка Рос-
сии по горнолыжному спорту. Соревнования пройдут
20 и 21 февраля среди мужчин и женщин в дисциплине 
«Слалом». Борьбу за медали на склоне горнолыжного ком-
плекса «Благодать» будут вести более 100 спортсменов.

Краевые соревнования по художественной гимнастике 
«Золотые звездочки» пройдут с 20 по 22 февраля в Барнауле 
в спорткомплексе «Обь». Начало соревнований – 20 февраля 
в 9.00. Парад открытия – 20 февраля в 13.00.

В барнаульском спорткомплексе «Темп» 21 и 22 февра-
ля состоятся лично командные чемпионат и первенство 
Алтайского края по смешанному боевому единоборству 
ММА. Начало – 21 февраля в 11.00. Торжественное открытие 
соревнований – в 13.00. Чемпионы и серебряные призёры 
получают право участвовать в чемпионате и первенстве СФО 
в барнаульском СК «Победа» с 12 по 15 марта.

На Барнаульском ипподроме 22–23 февраля пройдёт 
чемпионат Алтайского края по зимним трековым гонкам. 
Сильнейшие гонщики Сибири будут состязаться в двух 
классах автомобилей – Д2-Классика и А-1600. Торжественное 
открытие состоится 23 февраля в 11.00, после чего стартуют 
финальные заезды всех зачётных групп.

ФАКТ
Олег Домичек станет участни-
ком краевой олимпиады сельских 
спортсменов, которая в четверг 
стартует в селе Алтайском.

  СПРАВКА .
Уроженец Бийска Вячеслав Токарев нёс службу в Таджикистане, где в августе

1994 года был смертельно ранен при отражении атаки афганских и таджикских боеви-
ков на пограничный пост «Тург». За мужество и героизм, проявленные при исполнении 
воинского долга, ему было присвоено звание Героя Российской Федерации (посмертно).

Олег Домичек и его полный медалекомплект.

Победу одержал Леонид Андрющенко. Пограничное братство на турнире.

Либо пан, либо пропал… 


